



Section de la Drôme

Comité Drôme provençale

Comité

Bureau

Actualités

Agenda

Vie du comité

78eme anniversaire Libération de Sauzet

29 août 2022

CEREMONIE : 78ème ANNIVERSAIRE LIBÉRATION de SAUZET

Le 29 août 2022, a eu lieu à Sauzet une cérémonie célébrant le 78ème anniversaire de la Libération de cette commune qui se souvient de la tourmente de la bataille de Montélimar qui a fait rage pendant une dizaine de jours laissant derrière elle un chaos indicible en particulier dans la vallée du Rhône.



Monsieur Roland FERNEZ, Préfet honoraire et Président des anciens combattants de Sauzet, St-Marcel-lès-Sauzet et Cliousclat à l'instar des années précédentes a assuré la fonction de maître de cérémonies. Une vingtaine de porte-drapeaux affichaient très haut les couleurs de notre nation. Ces hommes et ces femmes toujours fidèles au devoir de mémoire, très âgés pour la plupart, sont des exemples pour les générations actuelles et futures. Ils sont à l'image de leur doyen Monsieur Jean Colomb, centenaire, résistant qui quelques jours plus tard déposait une gerbe le 2 septembre au pied du mémorial de Mirmande.



Après le chant des Marais, le Général Alain ROCHE a rappelé l'engagement du Capitaine Monika STOY et de son époux le Lieutenant-colonel Tim SYOY, accompagnés de la maman de Monika 90 ans. Ces deux anciens officiers de la 3ème Division d'infanterie américaine vouent depuis plus de 20 ans une grande partie de leur vie et de leurs deniers au devoir de mémoire. Un bénévolat hors norme qui après la quarantaine de cérémonies auxquelles ils assistent en terre provençale, rejoignent quelques semaines plus tard l'Est de la France et enfin l'Autriche. Pour la troisième année ils n'ont pas pu quitter la Virginie en raison de la COVID 19 et ont formulé leur plus grand souhait de nous retrouver l'an prochain. En leur absence en raison de la COVID 19, le général ROCHE a lu la lettre rédigée par le Capitaine Monika STOY, Présidente de la Société de la 3ème Division d'infanterie US. Avant de conclure, il a rappelé certains faits douloureux, vécus par les habitants de Sauzet durant cette fin du mois d'août 1944.

« Les renseignements qui nous parvenaient étant alarmistes, avec ma mère, nous décidons de prendre le chemin de l'exode. Un baluchon fut vite fait, un peu de linge, des couvertures et surtout la boîte de sucre, c'était le trésor de guerre de ma mère prévoyante, car elle se rappelait 14/18, elle avait mis de côté cette denrée depuis le début des restrictions. Nous prenons le chemin de la colline avec d'autres personnes pour venir nous installer dans le ravin de FONDAVIN, il y avait déjà pas mal de monde. Qui aurait pu dire qu'un jour nous aurions la guerre à SAUZET et que nous serions obligés de vivre comme des réfugiés ? À la maison nous l'avions toujours en mémoire car mon père en est revenu avec ses deux jambes en moins. La montagne qui était à juste titre considérée comme un repaire pour les maquisards et les troupes américaines, était copieusement arrosée : les obus nous passaient sur la tête. J'ai reçu un éclat dans l'épaule que j'ai gardé en souvenir ». Extrait de « Je me souviens : août 1944 » récit rédigé par Madame Lucienne ROCHE mère du Général Alain ROCHE.



Monsieur BERTRAND a retracé à l'issue les principaux faits militaires associés aux débarquements de Normandie et de celui de Provence, l'opération Dragoon. Monsieur Julien DUVOID, Maire de la commune a poursuivi en saluant la mémoire de toutes et de tous ceux qui n'ont pas hésité à s'engager pour faire renaître la brise du vent de la liberté à notre patrie. Ont retenti ensuite les plus belles notes des trois hymnes nationaux, britannique, américain et français.

Représentaient le Comité de la Drôme Provençale, Madame Annie PEZ, le Général Alain ROCHE et son épouse.

Général Alain ROCHE

